



Malteser

...weil Nähe zählt.

PRESSEINFORMATION

des Malteser Hilfsdienst e.V. Diözesanverband Köln
Daniel Könen | Pressesprecher | 0151 61344694

Malteser Hilfsdienst e. V.
Diözesangeschäftsstelle
Köln

20. Juni 2014

60 Jahre Malteser Hilfsdienst in der Erzdiözese Köln:

Weltweites Engagement in den ersten 60 Jahren

Köln, 20.6.2014. Wenn Papst Franziskus im September Albanien besucht, werden auch die albanischen Malteser die medizinische Versorgung während der Messen und Veranstaltungen für die tausenden Teilnehmer sicherstellen. Die Wurzeln der Malteser in Albanien liegen dabei in Köln.

Im Jahre 1995 gegründet und von den Maltesern in der Erzdiözese Köln zunächst als Tochtergesellschaft aufgebaut, zeigen sich die albanischen Malteser mittlerweile als selbstständiger Verband, in vielen sozialen und medizinischen Hilfsprojekten für die Bürger des ärmsten Landes Europas verantwortlich. So engagieren sie sich bis heute bei der medizinischen Versorgung der Bevölkerung in der nördlichen Bergregion und bei der Integration und schulischen Betreuung der Roma-Bevölkerungsgruppe. Einen hohen Stellenwert nehmen auch die Erste Hilfe-Kurse in Schulen ein. Ziel ist es dabei, die Bevölkerung für die Selbsthilfe zu befähigen.

Seit der Gründung der Hilfsorganisation 1954 ist es den deutschen Maltesern ein Herzensanliegen, ihren Blick auch über die Landesgrenzen hinaus zu werfen. So zählte bereits das vom Krieg gebeutelte Vietnam zu einem der ersten internationalen Einsatzziele. Aus Köln entsandt, unterstützten dort die Helfer den Aufbau von Krankenhäusern und der fehlenden Infrastruktur. „Die Gefahr für unser eigenes Leben war uns dabei gar nicht so bewusst“, beschreibt heute einer der Helfer.

Als kompetenter Partner konnten sich die Menschen in den italienischen Erdbebengebieten der 70er Jahre und während des Umbruchs von Mittel- und Osteuropa auf die katholische Hilfsorganisation stets verlassen.

Im Laufe der 90er Jahre folgte mit dem Engagement im Südsudan ein weiterer Auslandsschwerpunkt der Malteser in der Erzdiözese Köln. Im Sinne der Nachhaltigkeit ist dieses Projekt im jüngsten Staat Afrikas auch heute noch ein wichtiger Beitrag im Kampf gegen Hunger, Armut und Krankheit.

Informationen zu unseren Projekten finden Sie im Internet unter www.auslandsdienst.de.

Unser Auslandsreferent Matthias Heiden ist vom 23.-26. Juni zur Vorbereitung des Papstbesuches in Albanien. Gerne vermitteln wir Ihnen ein Telefoninterview mit Herrn Heiden, der Ihnen Auskunft über den Stand der Vorbereitung geben kann. Bitte nehmen Sie dafür Kontakt mit unserem Pressesprecher Daniel Könen unter 0221 974545-32 auf.

1954-2014 | 60 Jahre Malteser Hilfsdienst in der Erzdiözese Köln heißt: 60 Jahre engagierte und professionelle Hilfe für Menschen in besonderen Notlagen. Das feiern wir mit einem Leistungswettbewerb für die vielen ehren- und hauptamtlichen Helfer und Mitarbeiter am 13. September 2014 auf dem Gelände des Klosters Knechtsteden in Dormagen. Weitere Informationen auf www.malteser-koeln.de/60jahre

Hausadresse:
Siegburger Straße 229c
50679 Köln
Briefanschrift:
Postfach 620368, 50696 Köln
Daniel.Koenen@malteser.org
www.malteser-koeln.de

Telefon: 0221 97 45 45 - 32
Telefax: 040 694597-15286
Pax Bank Köln
BLZ 370 601 93
Kto.-Nr. 100101017

Steuernr.: 218 5761 0039
(Organträger)
Malteser Hilfsdienst e.V.,
Köln
Amtsgericht Köln,
VR 4726

Präsident:
Dr. Constantin von
Brandenstein-Zeppelin
Geschäftsführender Vorstand:
Verena Hölken,
Karl Prinz zu Löwenstein (Vors.),
Dr. Elmar Pankau,
Douglas Graf von Saurma-Jeltsch

